

Einladung gemäss Verteiler

Sursee, 14. September 2023

Einladung zur Fachveranstaltung

Sehr geehrte Damen und Herren

Nehmen an unseren Gemeindeversammlungen immer die Gleichen teil? Wo sind die Andern? Sind Kommissionen noch zukunftstauglich? Wie viele Umfragen oder Workshops verträgt es? Beteiligt sich die Bevölkerung in den Gemeinden grundsätzlich noch? Fühlen sich alle Generationen angesprochen? Wie wirken wir zukünftig in den Gemeinden mit?

Diese Themen werden an der nächsten Fachveranstaltung der Kommission Gesellschaft und Zusammenleben beleuchtet.

Mitwirkung in den Gemeinden - «einfach nur mühsam»?

Mitwirkung neu denken mit Hilfe von analogen und digitalen Methoden

Donnerstag, 26. Oktober 2023, 17.00 - 20.00 Uhr

Rathaus Sempach, Stadtstrasse 28, Sempach

Das detaillierte Programm finden Sie in der Beilage.

Die Fachveranstaltung richtet sich an Behördenmitglieder, Kommissionsmitglieder, Parteien, Fachpersonen und Interessierte aus den Gemeinden der Region Sursee-Mittelland. Sie werden angeregt, über bestehende Mitwirkungsmöglichkeiten nachzudenken, werden über neue Trends informiert und lernen neue analoge und digitale Formen und Methoden kennen.

Ein inspirierender Netzwerk-Anlass mit der Möglichkeit zum Austausch. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und bitten um eine Anmeldung bis am 20. Oktober an:

fanny.nuessli@sursee-mittelland.ch

Freundliche Grüsse



Priska Häfliger-Kunz

Leitung Kommission Gesellschaft und Zusammenleben

Programm

Fachveranstaltung Kommission Gesellschaft und Zusammenleben

Donnerstag, 26. Oktober 2023, 17.00 - 20.00 Uhr

Rathaus Sempach, Stadtstrasse 28

Begrüssung

Priska Häfliger-Kunz, Leitung Kommission Gesellschaft und Zusammenleben

«Mitwirkung - einfach nur mühsam?» - Theater Improphil

Ein analoger Input mit dem Improvisations-Theater IMPROPHIL. Die Theaterprofis machen die Herausforderungen von «Mitwirkung» hautnah spürbar. Seit 1999 begeistert IMPROPHIL Zuschauerinnen und Zuschauer in der ganzen Schweiz. Mitreissend, berührend, spontan, manchmal tiefsinnig und immer höchst unterhaltsam, aktuell und professionell.

Input-Referate

Mitwirkung in der Gemeinde - Einblick und Ausblick



Die Demokratie in der Schweiz ermöglicht eine vielfältige Mitwirkung ihrer Bürgerinnen und Bürger. Das Referat liefert Einblicke, welche Formen die Mitwirkung in den Gemeinden annehmen kann und bietet einen Ausblick in neue Formen, die Bevölkerung in politische Entscheidungsprozesse miteinzubeziehen.

Andri Heimann, Politologe, wissenschaftlicher Mitarbeiter am Zentrum für Demokratie Aarau (ZDA)

Methoden und Erfahrungen



Bericht aus verschiedenen Erfahrungen, Versuchen und Konstellationen in denen Mitwirkungen und Entscheidungsfindungen analog oder digital durchgeführt wurden. Die klassischen Herausforderungen und Kritikpunkte werden beleuchtet und Beispiele erwähnt, wie damit umgegangen werden kann. Ein spannender Einblick mit kurzer Interaktion erwartet Sie.

Benjamin Emmenegger, Dozent, Gemeinderat Neuenkirch, Projektleiter bei der ajato GmbH

Diskussionsräume

(Während 20 Minuten werden drei Themen vertieft mit den Teilnehmenden diskutiert. Die Teilnehmer/innen entscheiden sich für einen Diskussionsraum.)

Bürgerbeteiligung: Grundsatzzfragen zur Mitwirkung in den Gemeinden

In diesem Diskussionsraum werden die gemachten Erfahrungen der Teilnehmenden mit Bürgerbeteiligungsprozessen diskutiert und reflektiert. Der Diskussionsraum bietet die Möglichkeit, sich über Sinn und Unsinn von mehr Beteiligungsmöglichkeiten auszutauschen und mehr über Gelingensfaktoren für erfolgreiche Beteiligung zu erfahren.

Moderation
Andri Heimann

Mitwirkung analog versus digital

In diesem Diskussionsraum werden eine kleine Sammlung von Möglichkeiten und Tools sowie das Rahmenmodell «digitales Haus der Partizipation» kurz vorgestellt. Die klassischen Herausforderungen und Chancen von digital und analog sowie verschiedene Arten und Professionalitätsstufen von 'digitalen Mitwirkungsmöglichkeiten' werden als Inspiration thematisiert. Es besteht Zeit für Fragen, Antworten und Diskussionen.

Moderation
Benjamin Emmenegger

Mitwirkung der Generation 16 - 25 J. in der Gemeinde

In diesem Diskussionsraum wird der Frage nachgegangen, was es braucht, dass sich auch die junge Generation in der Gemeinde angesprochen fühlt. Der Verein Art of Start ist darauf spezialisiert, junge Menschen zu erreichen. Junge Erwachsene aus der Region berichten von ihren Erfahrungen und beantworten Ihre Fragen.

Moderation
Cora Tampe, Art of Start

ab 19.30 Uhr Netzwerkapéro

Gelegenheit für individuelle Gespräche

Einladung geht an

- Gemeinderäte/Gemeinderätinnen der Ressorts Soziales und Bildung der Region Sursee-Mittelland
- Bildungskommissionen
- Schulsozialarbeiter/Schulsozialarbeiterinnen
- Jugendkommissionen
- Schulleitungen Oberstufen
- Integrationsgruppen
- Akteure/Akteurinnen der Frühen Förderung (Vorschule)
- Jugendarbeiter/Jugendarbeiterinnen
- Parteipräsidien